
キャンプ瑞慶覧返還予定地区は、昨年４月に発表された日米の共同発表において

「必要な手続き後に速やかな返還が可能」な施設として、確実に近づいている返還に

向けて、地権者の皆さんを主役にまちづくりを進めています。

今年度は『返還時期が決まった後、円滑なまちづくりに向けて、地権者の皆さんがやる

べきこと、これからやる必要があること』などについて、みんなで考えながらまちづくり

活動を行ってきました。 

本号では、今年度のまちづくり活動の内容を簡単にご報告します。 

１．まちづくり講演会について

２．地権者アンケート（意向調査）の実施について

３．「地権者の行動計画」について

《本号の概要》 

平 成 2 ４ 年 度 ま ち づ く り 活 動 に つ い て ご 確 認 く だ さ い 。
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１．まちづくり講演会について

今今後後もも、、ままちちづづくくりり活活動動へへのの参参加加ななどど、、ごご理理解解ととごご協協力力ををよよろろししくくおお願願いいししまますす。。

３．「地権者の行動計画」について

●今年度の勉強会では以下のとおり、返還された軍用地においてまちづくりを推進し

てこられた実績がある跡地利用経験者を招き、「返還された後、より良いまちづく

りを行うための地権者の準備・心構え」をテーマに講演を行い、まちづくりに対す

る地権者の役割等の事例を確認しながら、意見交換等を行いました。

 ・第１回まちづくり講演会

  開 催 日：平成２４年１１月２７日（火）

  講演内容：「キャンプ瑞慶覧返還予定地区のより良い跡地利用のために」

  講  師：那覇新都心株式会社 代表取締役社長 新田 進 氏

・第２回まちづくり講演会

  開 催 日：平成２４年１２月１９日（水）

  講演内容：「地権者の跡地利用への参画と展開」

  講  師：北中城村プロジェクト･マネージャー 高嶺 晃 氏

今年度は、本地区の跡地利用を進めるため必要な具体的な取り組みの内容・手順・

役割分担等を明らかにし、関係者の行動指針として共有すること目的に「瑞慶覧まち

づくり行動計画」を作成します。

■「瑞慶覧まちづくり行動計画」作成までの流れ

■「瑞慶覧まちづくり行動計画」とは・・・

キャンプ瑞慶覧（宜野湾市部分）は、昨年４月に発表された日米の共同発表で、

「必要な手続き後に速やかな返還が可能な施設」として定められています。 

具体的な返還時期に関する発表が、近々にも行われる可能性が高まってきまし

た。 

今までも跡地利用に向けた検討を進めてきましたが、今後は、より具体的な調整・検

討を行う必要があります。 

・今まで検討してきたまちづくり計画は、どうなるの？

・給付金の期限までに跡地利用を完成させるには、どうすればいいの？

・地権者がやるべきことは何？

・今までのようなやり方でいいの？ 
今後は、より具体的な

検討が必要です！

まずは、地権者の「行動計画」を作成し、今後速やかに「具体的な調整・検討」

をするための準備を行います。 

今後、速やかに「跡地利用に向けた具体的な計画」を策定するために、地権者がやる

べきことを取りまとめ、共有するものです。

※この「行動計画」を基に、来年度から具体的な計画を検討していきます。 
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１．まちづくり講演会について（続き）
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２．地権者アンケート（意向調査）の実施について

本地区の「まちづくり計画」は策定から約１０年が経過しており、その間には本地

区を取り巻く環境は大きく変化し、「まちづくり計画」の見直しも検討しています。 

そのため、今回のアンケート調査では、本地区の「まちづくり計画」の中で、見直

した方が良いと思われる項目について皆さんにお聞きしました。 

しかしながら、皆さんからいただいた回答が少ない（回収率約１９％）ため、皆さ

んのご意見を十分に反映させたものとはいい難い状況となっています。 

本地区については、昨年４月に発表された日米の共同発表において「必要な手続き

後に速やかな返還が可能な施設」として、早期返還が予定されています。 

宜野湾市では宜野湾市軍用地等地主会の協力を得ながら、返還時期が決まった後、

地権者がどう行動していけば良いのか、どういったことをやる必要があるかを皆さん

と共に考え、返還後の円滑なまちづくりに向けての活動をより充実させるために、皆

さんの意向を踏まえた取組を行っていきたいと考えていますので、皆さんからのご意

見がとても重要となってきます。 

今後も皆さんのご意向を確認することがございますので、意向調査の回答・提出に

ご協力くださるようお願いいたします。 

今回のアンケートを提出されていな方でも、今後のキャンプ瑞慶覧の

「まちづくり計画」に対するご意見等ありましたら、遠慮なくお問い合

わせ下さい。（問い合わせ先は、ニュースの最後に記載されています。）

第１回まちづくり講演会の概要

講演テーマ：「キャンプ瑞慶覧返還予定地区のより良い跡地利用のために」

講師：新田 進 氏（那覇新都心株式会社 代表取締役社長）

講演内容：那覇新都心地区の跡地利用の経験などから、那覇新都心

地区の当時の状況や区画整理事業が認可されるまでに行った作業、

那覇新都心地区で成功したことや反省すべきことなど、キャンプ瑞

慶覧のより良い跡地利用に向けて地権者の取り組み等について、ご

講演いただきました。

第２回まちづくり講演会の概要

講演テーマ：「地権者の跡地利用への参画と展開」

講師：北中城村プロジェクト･マネージャー 高嶺 晃 氏

講演内容：那覇新都心地区や小禄金城地区、アワセゴルフ場地区の

跡地利用の経験などから、跡地利用計画は各返還地の地理的条件を

はじめ、地域の歴史文化・気性の違い、そして政治や経済の変化等

により、それぞれの地域の跡地利用へ取り組む姿勢の中から「土地

の価値を活かす術」を見つける必要があることなど、キャンプ瑞慶

覧における地権者の参画等について、ご講演いただきました。

 また、小禄金城地区における事業着手から事業完了までの地権者の合意形成等の記録を映像にて

上映していただきました。


